

Fraktion im Rat der Stadt Rheine



Hermann-Josef Kohnen, Hucksbergweg 1, 48429 Rheine

Stadt Rheine

Frau Bürgermeisterin

Dr. Angelika Kordfelder

Klosterstraße 14

48431 Rheine

Josef Niehues

Feldhues Hook 6

48432 Rheine

☎ 05975 / 82 76

Fax.: 05975 / 35 73

@: Josef.Niehues@osnanet.de

24.02.2008

Namensgebung von Stadtstraßen

Sehr geehrte Frau Dr. Kordfelder,

die CDU-Fraktion im Rat der Stadt Rheine beantragt, dass die Namensgebung von Stadtstraßen ausschließlich erst nach Beratung und Beschluss im Kulturausschuss erfolgt.

Begründung:

Die Namensgebung von neuen Straßen hat in der Vergangenheit mehrfach zu Irritationen nicht nur im politischen Raum geführt. Beispielhaft seien hier im Wohnpark Dutum die Sachsstraße und die Weberstraße, sowie in der Gartenstadt Gellendorf die Zweigstraße und die Klempererstraße genannt. Bei den genannten Straßen bleibt mit ausschließlicher Nennung des Nachnamens der Öffentlichkeit verborgen, welche Persönlichkeit durch die Namensgebung geehrt werden soll. Insbesondere die Sachsstraße hat in jüngster Vergangenheit schon häufig zu Fehlinterpretationen geführt. Aufgrund eines Hinweises von RM Dewenter konnte jedoch in der Gartenstadt Gellendorf durch Hinzufügen der Vornamen und damit bedingtes Auswechseln der Straßenschilder eine klare Zuordnung nachträglich getroffen werden. Im Wohnpark Dutum ist eine nachträgliche Korrektur infolge des Baufortschritts allerdings nicht mehr möglich. Hier bietet sich zur Klarstellung die Installation von kleinen Hinweistafeln zu den Straßenschildern an.

Ferner hat die eigenwillige Schreibweise der Mutter-T(h)eresa-Straße wiederholt in verschiedenen Ausschüssen zu kritischen Anmerkungen und somit zu vermeidbarer Mehrbelastung in der Verwaltung durch Aufarbeitung und Klarstellungen geführt.

Die Beratung von Straßennamen im Kulturausschuss halten wir für ein wirksames Instrument, künftig Irritationen, Fehlinterpretationen und eigenwillige Schreibweisen zu vermeiden.

Für Fragen stehen wir gern zur Verfügung.

Mit freundlichem Gruß

Josef Niehues

Fraktionsvorsitzender